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MUNICIPALIDAD DE NARANJO 3 
ACTA DE LA  SESION ORDINARIA Nº 51  DEL 16 DE DICIEMBRE  DEL 2013. 4 

 5 
Acta de la Sesión  Ordinaria número 51 Celebrada por el Concejo Municipal a las 6 
dieciocho horas del lunes 16 de Diciembre del 2013 en el Palacio Municipal de 7 
Naranjo en el distrito primero.   8 
 9 
MIEMBROS PRESENTES: REGIDORES PROPIETARIOS: Presidente Gilberto Ruiz Vargas   10 
Vicepresidenta Alicia Alfaro Castro, Señor  Nicolás Corrales Barrantes, Señor Hans 11 
Corrales Morales y el Señor Alex Zambrana Obando REGIDORES SUPLENTE: Señor 12 
Ovidio Rojas Cubero, Señora Maria de los Angeles Mora Varela, Señor Greivin Porras 13 
Perez, Señor Geovanny Solano Venegas,  SINDICOS PROPIETARIOS: señor Manuel 14 
Ángel Rodriguez Pérez, Señor José Antonio Hidalgo Peraza, Señor Luis Fernando 15 
Vargas Retana, Señor  Jose Olivier Arrieta Vega, Señora Marjorie Sánchez Brenes, 16 
Señor Luis Antonio Alpizar Ramírez, Señor Rolando Castro Porras y señora Mayra 17 
Fonseca Bolaños, SINDICOS SUPLENTES: señora Xinia Pérez Hidalgo, señora María 18 
Isabel Villalobos Carvajal y señor Olivier Segura Cabezas. FUNCIONARIOS 19 
MUNICIPALES: Licda. Olga Martha Corrales Sanchez, Alcaldesa  Ing. Claudio 20 
Rodriguez Ramirez Vicealcalde, Señora Gabriela Sandoval Espinoza Secretaria 21 
interina para el levantamiento de la presente acta. 22 

 23 
La  Regidora Alicia Alfaro  lleva a cabo una oración.  24 

 25 
CAPITULO Nº  1  26 

 27 
Se lee y aprueba el orden del día, para la sesión ordinaria número 51 del 16 de 28 
Diciembre del 2013.   29 
     30 

CAPITULO Nº  2 31 
ATENCIÓN DE LOS VISITANTES 32 

 33 
ARTICULO 1.  . 1-Se recibe Juan Alexis Chaves Zamora cédula 2-493-162, representante 34 
de las agrupaciones Deportivas ante la Junta Directiva del Comité de Deportes y 35 
Recreación de Naranjo. 36 
 37 
ACUERDO SO-51-399-2013 El señor  Presidente Municipal procede a nombrar y 38 
juramentar  señor Juan Alexis Chaves Zamora cédula 2-493-162, como representante de 39 
las agrupaciones Deportivas ante la Junta Directiva del Comité de Deportes y 40 
Recreación de Naranjo y le autoriza a iniciar labores. Acuerdo en firme por 41 
unanimidad.- 42 
 43 
2-Audiencias: Se Recibe a los Señores Marcos Vargas y  Maynor Gutiérrez Personeros de 44 
Banco Nacional quienes presentan la siguiente exposición. 45 
 46 
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Comentarios: 101 
 102 
El Señor Maynor Gutiérrez menciona en relación al pago de las comisiones el Banco 103 
Nacional por este servicio cobra un 3 % sobre el monto de lo recaudado, pero opera un 104 
monto mínimo y como monto máximo también, porque el monto mínimo, el monto 105 
mínimo es porque nosotros tenemos que pagar los gastos en cajeros, el gasto de pagar 106 
al BN servicios para que haga el trabajo, nosotros cobramos el 70 % de la comisión, esto 107 
funciona si voy a pagar ¢ 10,000 que es lo que se debe para ponerme al día en la 108 
Municipalidad, cuando a mi contribuyente me cobran en el BN servicios, salí con el 109 
recibo, pero que pasa detrás el Banco Nacional le va a depositar los ¢10,000 a la 110 
Municipalidad pero le va  cobrar un 3% sobre esos ¢10,000 que serían ¢ 300, pero el 111 
Banco no le va a cobrar ¢300  porque vamos a acordar un monto mínimo de si el pago 112 
se hizo en una agencia bancaria ¢600, pero si el pago se hizo en un BN servicios o en el 113 
Banco Popular va hacer ¢400, con eso el Banco define sus costos, que pasa si el monto 114 
no es de ¢10,000  sino de ¢10,000,000,00 si le aplicamos el 3% son ¢300,000,00 pero el 115 
Banco Nacional y la Municipalidad acuerdan que no se va a cobrar más de ¢5000 en 116 
recibos de este tipo, muy importante el tema de comisión ese 3% ustedes van a 117 
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necesitar intermediación del IFAM  en la parte de telecomunicaciones para que el IFAM 118 
los apañe en ese tema, lo que hacemos es que nosotros hacemos un convenio con el 119 
IFAM en donde de ese 3% global le corresponde medio punto al final el Banco Nacional 120 
se queda con 2.5% y al IFAM el otro medio punto y eso es el 3% redondeado; ahora lo 121 
que tienen que hacer es coordinar con las personas que están implementando SITRIMU 122 
para que entre ellos y el Banco Nacional decirles que ustedes se van a conectar en 123 
línea con el Banco para que ellos les instalen un programa que se llama un soquer, ese 124 
soquer es el que permite que el Banco venga pregunte y ustedes les respondan al 125 
Banco, eso hasta donde se para el IFAM no tiene ningún costo.  126 
 127 
El Señor Marcos Vargas menciona lo importante es saber qué inversión tienen que hacer 128 
la Municipalidad  ahorita ya tienen emigrando el nuevo sistema, cuál sería el paso a 129 
seguir si quisieran entrar en conectividad ahora.   130 

 131 
EL Presidente Municipal consulta se debe de tener un depósito de dinero para poder 132 
manejar esto. 133 
 134 
El Señor Maynor Gutiérrez menciona que no el Banco no exige depósitos ni de garantía, 135 
ni de participación, simplemente cobra 100 transacciones se cobra si se dan y si no hay 136 
ninguna lógicamente que el Banco no cobra nada. 137 
 138 
El Regidor Nicolas Corrales pregunta si el banco hace la deducción automática de esa 139 
comisión. 140 
 141 
El Señor Maynor Gutiérrez menciona que lo hace en dos pasos, uno por el tema de 142 
transabilidad contable el Banco resume todos los dineros y hace una nota de crédito en 143 
la cuenta corriente depositando los fondos y hace otra transacción aparte como una 144 
nota de débito cargando la comisión. 145 
 146 
El Regidor Hans Corrales menciona agradecerles el día de hoy que se hayan tomado la 147 
gentileza de venir al Concejo Municipal, básicamente eran dos temas que nos 148 
interesaban uno era desde el  punto estratégico tecnológico y el otro desde el punto de 149 
vista contable en realidad así lo tenemos que ver nosotros como Concejo municipal, 150 
desde el punto de vista tecnológico nos queda claro que con el sistema actual el SIM 21 151 
sería un error aventurarse, la pregunta que queda es cuando nos va a llevar el tiempo 152 
de migrar la información para tener SITRIMU incorporado a la tecnología Municipal.  153 
 154 
El Lic. Ernesto castro menciona  el que podría responder mejor sería el compañero de 155 
informática Cristian Peraza pero hasta donde sabemos y tenemos claro es que ya se ha 156 
emigrado la información del SIM al SITRIMU como tres o cuatro veces y el problema que 157 
ha tenido en este caso el SITRIMU es que no lo ha podido correr, nos devuelven 158 
inconsistencias y trabajamos nuevamente en ellas para mandarlas y hoy por hoy no 159 
corre.   160 
        161 
El Regidor Hans Corrales menciona lo otro de la parte financiera nos decía el Lic. Ernesto 162 
Castro mas o menos lo que don Gilberto Ruiz consulto, que había que establecer un 163 
rubro y dentro del presupuesto con un contenido presupuestario o una suma que 164 
funcionara como respaldo para pagar todas aquellas comisiones que se estuvieran 165 
girando; la pregunta es que en aquel momento se hablo es que tenemos que 166 
presupuestar sumas libres para fortalecer esa cuenta. 167 
 168 
El Señor Maynor Gutiérrez menciona hoy por hoy el Banco les cobra comisiones  lo que 169 
van a necesitar es tener contenido en ellas;   170 
  171 
El Lic. Ernesto Castro menciona  para aclarar el asunto todos sabemos que para el pago 172 
de cualquier servicio tiene que estar presupuestado X suma en el presupuesto sino no se 173 
puede cancelar, lo mismo sucede con la adquisición del servicio que nos ofrece el 174 
Banco, hoy por hoy pagamos a los diferentes Bancos del reglón de comisiones 175 
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financieras todos los gastos financieros de los diferentes Bancos, si entramos en una 176 
conectividad la Municipalidad tiene que tener en cuenta el porcentaje de cuanto de 177 
los que vamos a poner al cobro se va a manejar a través de la conectividad, cuánto va 178 
a ser lo posible que va a recaudar el banco y sobre ese monto tenemos que estimar 179 
para pagar cierta  suma en comisiones, cuánto va a ser eso 10, 20, 30 millones 180 
dependiendo del volumen que se vaya a manejar a través de la comisión,  esa es la 181 
suma que hay que presupuestar en el presupuesto el problema más grave es y que 182 
todos sabemos es que eso va en la parte administrativa y la parte administrativa 183 
andamos un poco cortos de recursos para financiarla. 184 
 185 
 El Regidor Hans Corrales menciona partiendo el hecho que usted menciono que solo 186 
los Chiles y nosotros estamos en el atraso a uno le generan nombres como San Mateo, 187 
Upala, Guatuso por un asunto de índices de desarrollo uno asocia que son 188 
Municipalidades con un mayor grado de limitaciones, uno dice como hicieron, me 189 
imagino que el Banco al inicio ese soporte financiero al que se refiere el Lic. Ernesto 190 
Castro colaboran con el sistema para el inicio lo mismo pensarían las Municipalidades 191 
grandes que generan grandes volúmenes por algo hay que comenzar. 192 
 193 
El Regidor Nicolás Corrales menciona hay que tomar en cuenta una cosa va a ver una 194 
inversión inicial pero también va haber un retorno de esa inversión que se supone que la 195 
recaudación va aumentar y va a poder pagar por si sola ese servicio, no solo es el 196 
hecho que se va a tener que presupuestar un monto para pagar sino también se va a 197 
prever que va a haber más ingresos en la recaudación, es cuestión de plantearlo en el 198 
siguiente presupuesto que corresponda, hacer un análisis de costo y beneficio. 199 
  200 
El Señor Maynor Gutiérrez menciona que mi compañero Marcos Vargas ya converso 201 
con la Municipalidad de Palmares y están dispuestos a apoyarlos a ustedes para 202 
aclararles dudas, como hicieron y cuál es el proceso, ellos pueden dar testimonio de 203 
como era antes y como es ahora; volviendo a su pregunta inicial tengo que ser 204 
totalmente sincero con usted el Banco en algunas oportunidades ha aportado dinero 205 
para que todo marche, desde el punto de vista de comisiones no recuerdo que se haya 206 
dado una extensión de pago o un periodo de gracia para arrancar si ha gastado en 207 
inversión, ustedes lo pueden solicitar pero bajo estas condiciones el Banco va a tomar la 208 
decisión. 209 
 210 
El Presidente Municipal menciona una de las cosas que usted menciono es que el mejor 211 
camino seria el SITRIMU con el IFAM y Banco, creo que sería muy importante conocer 212 
con el compañero Luis Ernesto castro esa forma de como entraron esas 213 
Municipalidades en la conectividad, porque todos los aquí presentes estamos 214 
convencidos que Naranjo tiene que hacerlo no nos podemos quedar rezagados y aquí 215 
nos acaban de dar una idea de cómo hacerlo y agradecerle al compañero Marcos 216 
Vargas  por  asesorarnos, hay la absoluta disponibilidad de este Concejo y de la 217 
Administración de buscar llegar a esa conectividad, agradecerles muchísimo en 218 
nombre del Concejo esta oportunidad de escuchar este tema tan importante. 219 
  220 
El Regidor Geovanny Solano menciona hace unas semanas que se tocó el tema de la 221 
conectividad, el compañero Luis Ernesto Castro nos asustó cuando menciono que 222 
había que tener unos millones para realizar esos cobros, pero creo que si se pagan los 223 
10, 000,00 y el Banco le quita la comisión ya no van a ser esos 10, 000,00 ese es el 224 
soporte que tiene que ver. 225 
 226 
El Lic. Ernesto Castro menciona que eso se acredita a la cuenta de la Municipalidad y 227 
por otro lado tenemos que pagarle la comisión al Banco. 228 
 229 
El síndico Rolando Castro menciona que es un riesgo que debemos tomar ya que el 230 
mejor producto es servirle a  la gente, por comodidad.   231 
 232 
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El Señor Maynor Gutiérrez pregunta si se cuenta con acueducto municipal porque  la 233 
comisión es del 2% sobre el monto del recibo con un mínimo de ¢200 y un máximo de  234 
¢400 porque el agua la plata entra todos los meses.  235 
 236 
El Señor Marcos Vargas menciona si les parece reunirse con la gente de la 237 
Municipalidad de Palmares, para que sepan cual fue la experiencia. 238 
 239 
El Vicealcalde menciona quiero recalcar que esta administración siempre ha querido 240 
buscar la conectividad y ha sido línea de  Doña Olga buscar los recursos y hemos 241 
realizado una inversión muy grande en la compra de los servidores. 242 
 243 
 244 

CAPITULO  Nº  3 245 
REVISION DE ACTAS 246 

 247 
ARTICULO 2: Lectura y aprobación  del borrador del Acta Ordinaria Nº 50 del 09 de 248 
Diciembre del 2013. 249 
 250 
ACUERDO SO-51-400-2013. El Concejo Municipal una vez hechas las correcciones del 251 
Acta Ordinaria Nº 50 del 09 de Diciembre del 2013, acuerda aprobarla.   252 

 253 
ARTICULO 3: Lectura y aprobación  del borrador del Acta Extraordinaria Nº 07 del 11 de 254 
Diciembre del 2013 255 

 256 
ACUERDO SO-51-401-2013. El Concejo Municipal una vez hechas las correcciones del 257 
Acta Extraordinaria Nº 07 del 11 de Diciembre del 2013, acuerda aprobarla.   258 

 259 
CAPITULO Nº  4 260 

LECTURA, EXAMEN Y TRAMITACIÓN DE CORRESPONDENCIA 261 
 262 

ARTICULO 5. Se recibe COPIA de nota enviada por el Señor Raúl Barboza Calderón 263 
Secretario General del IFAM, oficio SG-281-13,  en el cual transcribe el acuerdo quinto, 264 
articulo seis  de la Sesión ordinaria N° 4272 celebrada por la Junta Directiva de este 265 
Instituto a las 10:20 horas del día 29 de noviembre en curso, sobre el adendum al crédito 266 
2-Pre-Inver-PMPC-1379-0413 por un monto de ¢ 56.631.920.97. 267 
 268 
El Concejo Municipal da por recibida la nota. 269 
 270 
 ARTICULO 6. Se recibe COPIA de nota enviada por la Señora Marta Emelina Gamboa 271 
Mora Coordinadora  de la Dirección General de Servicio Civil, oficio GESTION-USD-118-272 
2013 en la que dan respuesta al oficio AUDI-MN-CO-22-2013 en relación a solicitud de 273 
información realizada  por la  Auditoria Interna de la Municipalidad. 274 
 275 
El Concejo Municipal da por recibida la nota. 276 
 277 
ARTICULO 7. Se recibe COPIA de nota suscrita por la Licda. Vilma Rosa Santamaria 278 
Barquero Auditora Interna a.i con oficio AUDI-MN-CO-35-2013 dirigido a la Licda. Olga 279 
Martha Corrales Sánchez Alcaldesa, donde solicita el nombramiento del Lic. Alexis 280 
Arroyo Bonilla en el puesto de Asistente de Auditoria Interna a partir del 01 de enero 2014 281 
por un periodo de dos meses prorrogables. 282 

 283 
El Concejo Municipal da por recibida la nota y se solicita los anexos a la Auditoria 284 
Interna. 285 
 286 
ARTICULO 8. Se recibe nota suscrita por el Señor Víctor Hugo Cabezas, Señora Erika 287 
Guevara Presidentes del Movimiento Familiar Cristiano y el Señor Enrique Cortes Bolaños 288 
Cura Párroco de Naranjo, en la cual solicitan permiso para realizar una Cena Bailable el 289 
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día 14 de Febrero del 2014, dicha actividad se llevará a cabo en el Salón del Club de 290 
Leones ubicado en San Jerónimo de Naranjo.   291 
 292 
ACUERDO SO-51-402-2013. El Concejo Municipal concede permiso municipal al, 293 
Movimiento Familiar Cristiano para llevar a cabo una Cena Bailable el día 14 de Febrero 294 
del 2014, dicha actividad se llevará a cabo en el Salón del Club de Leones ubicado en 295 
San Jerónimo de Naranjo. Acuerdo en firme por unanimidad. 296 
 297 
ARTICULO 9. Se recibe nota suscrita por Lic. Ernesto Castro Administrador Financiero y 298 
Tributario, oficio MN-ATM-1039-2013 en el cual traslada solicitud de licencia para 299 
Expendio de Bebidas con Contenido Alcohólico, categoría D1 Mini supermercado con 300 
expendio de bebidas con contenido alcohólico según Ley N° 9047, para ser explotada 301 
en el establecimiento comercial con dirección, El Rosario de Naranjo, ciudadela Pérez 302 
antiguo Templo Cristiano,  patente comercial a nombre del señor André Murillo Castro  303 
con documento de identidad: 2-482-415. Se adjunta criterio técnico y requisitos 304 
solicitados. 305 
 306 
ACUERDO SO-51-403-2013. El Concejo Municipal basados en el informe MN-ATM-1039-307 
2013 suscrito por el Lic. Luis Ernesto Castro Campos Administrador Tributario A.i, acuerda 308 
otorgar la licencia para Expendio de Bebidas con Contenido Alcohólico, categoría D1 309 
Mini Supermercado con expendio de bebidas alcohólicas, al señor a señor  André 310 
Murillo Castro con documento de identidad: 2-482-415, para ser explotada en el 311 
establecimiento comercial con dirección El Rosario de Naranjo, ciudadela Pérez antiguo 312 
Templo Cristiano, . Lo anterior de acuerdo a la Ley N° 9047. Acuerdo en firme por 313 
unanimidad.- 314 
 315 
ARTICULO10. Se recibe nota suscrita por Lic. Ernesto Castro Administrador Financiero y 316 
Tributario, oficio MN-ATM-1040-2013 en el cual traslada solicitud de licencia para 317 
Expendio de Bebidas con Contenido Alcohólico, categoría C Restaurante Raulito con 318 
expendio de bebidas con contenido alcohólico según Ley N° 9047, para ser explotada 319 
en el establecimiento comercial con dirección, El Rosario de Naranjo, 300 metros sur del 320 
Peaje,  patente comercial a nombre del señor Raul Acuña Barquero con documento de 321 
identidad: 2-381-538. Se adjunta criterio técnico y requisitos solicitados 322 

 323 
ACUERDO SO-51-404-2013 El Concejo Municipal basados en el informe MN-ATM-1040-324 
2013 suscrito por el Lic. Luis Ernesto Castro Campos Administrador Tributario A.i, acuerda 325 
otorgar la licencia para Expendio de Bebidas con Contenido Alcohólico, categoría C 326 
Restaurante Raulito  con expendio de bebidas alcohólicas, al señor a señor  Raul Acuña 327 
Barquero con documento de identidad: 2-381-538, para ser explotada en el 328 
establecimiento comercial con dirección El Rosario de Naranjo, 300 metros sur del 329 
Peaje, ciudadela Pérez antiguo Templo Cristiano, Lo anterior de acuerdo a la Ley N° 330 
9047. Acuerdo en firme por unanimidad.- 331 
 332 

 333 
CAPITULO Nº  5 334 

   INFORME DE LOS SINDICOS  335 
 336 
ARTICULO 11. Inquietud de los Síndicos y Síndicas.  337 
 338 
Primero. La Sindica Xinia Perez se disculpa por la llegada tardía ya que estaba en 339 
reunión en el comité de Deportes con el compañero  Luis Antonio Alpizar. 340 
 341 
 342 

CAPITULO Nº 6 343 
INFORMES Y DICTAMENES DE COMISIONES 344 

 345 
ARTICULO 12.  No hay.- 346 
 347 
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 348 
CAPITULO Nº 7 349 

MOCION DE LOS REGIDORES Y PRESENTACIÓN DE PROYECTOS. 350 
 351 
ARTICULO 13.  No Hay.- 352 
 353 

CAPITULO Nº 8 354 

INFORME DE LA ALCALDESA 355 
 356 

ARTICULO 14.                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                  357 
SEÑORES Y SEÑORAS  358 
REGIDORES Y SÍNDICOS MUNICIPALES   359 
 360 
Me permito presentar el Informe correspondiente a la sesión ordinaria del día 16 de 361 
diciembre, 2013. 362 
 363 
Punto 1. Les informo que hoy llego la resolución N° 512-2013, expediente 11-002241-1027-364 
CA, Asunto apelación Municipal, Recurrente, FERUGA, LIMITADA Recurrida 365 
Municipalidad de Naranjo,  366 

 367 
El Concejo Municipal da por recibido el Punto 1 del informe de la Alcaldesa Municipal y 368 
lo traslada al Lic. Cristhian Ruiz. 369 

 370 
Punto 2. 371 
Les informo que ya se dio la orden de inicio de la Comisión Nacional de Emergencias 372 
para el arreglo de caminos que fueron afectados por el Huracán Tomás, son nueve en 373 
total.   374 
 375 
El Concejo Municipal da por recibido el Punto 2. 376 
 377 
Punto 3. 378 
Por otro lado ya se están realizando  los trabajos en Calle San Rafael. 379 
 380 
El Concejo Municipal da por recibido el Punto 3. 381 
 382 
Punto 4. 383 
 384 
Les informo que si todo sale bien a mediados o finales  de enero estamos iniciando con 385 
la colocación de las capas de asfalto en el Barrio el Carmen.  386 
 387 
El Concejo Municipal da por recibido el Punto 4. 388 

 389 
 390 

CAPITULO  Nº 9 391 
INFORME DEL PRESIDENTE 392 

ARTÍCULO 16.  No Hay.- 393 

CAPITULO Nº 10. 394 
CLAUSURA  395 

 396 
 397 
 398 
ARTÍCULO 15. Sin más asuntos que tratar se levanta la sesión a las diecinueve horas y 399 
treinta minutos  de los dieciséis  días del mes de Diciembre del año dos mil trece.     400 
 401 
 402 
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 403 
 404 
 405 
 406 
 407 
 Dr. Gilberto Ruiz Vargas                                                Gabriela Sandoval Espinoza 408 
  Presidente  Municipal                                     Secretaria  Interina 409 

 410 
 411 
 412 
 413 
 414 
 415 
 416 
 417 
 418 
 419 

Licda. Olga Marta Corrales Sánchez 420 
Alcaldesa 421 


